

EDITORIAL

La Universidad Católica de Colombia, consciente de los retos que la academia moderna le plantea y decidida a continuar asumiendo su responsabilidad en la formación de profesionales comprometidos con el desarrollo de Colombia y la construcción de una sociedad más justa, abre de nuevo los espacios de la revista *Novum Jus* para que juristas especializados en todas las ramas del derecho, hagan sus aportes a la reflexión jurídica y a la consolidación de la academia colombiana.

La tarea de construcción de academia en un medio como el nuestro continúa siendo una labor bastante compleja y difícil. Sin embargo, aferrados a la convicción de que es a través del debate académico alimentado por la producción científica como resulta posible generar espacios que permitan a la ciencia jurídica avanzar aportando a la solución de problemas sociales, económicos y políticos, en este nuevo número de *Novum Jus* se presenta una serie de artículos caracterizados por una importante profundidad académica que ofrecen aportes de alto nivel. Una serie de reflexiones que se enmarcan dentro de la pronunciada relación que para la comunidad jurídica y sus operadores existe entre las transformaciones y tendencias que en todas las disciplinas se presentan por fuera de las fronteras nacionales y la manera como el ordenamiento jurídico interno responde a éstas.

Entendiendo que las tendencias y transformaciones de carácter internacional, nacional o global no se encuentran determinadas por una rama del derecho, *Novum Jus* busca una vez más inscribirse dentro del marco general de la ciencia jurídica, en razón a que consideramos que es sólo en este espacio general donde resulta posible y pertinente analizar la tensión que se presenta cuando surge la necesidad –para los ordenamientos jurídicos nacionales– de articularse y operar en función de las transformaciones presentes en el espacio internacional y global.

Los artículos que en este número se presentan, se enmarcan principalmente dentro del análisis sobre el cómo las transformaciones y las tendencias generadas en los espacios globales e internacionales influyen los ordenamientos jurídicos nacionales y cómo determinan su modificación. Sin embargo, teniendo en cuenta la división primigenia del derecho: público y privado –versión en la cual el derecho privado regula las relaciones entre los particulares y ellos mismos, mientras el público se ocupa de la relación del Estado con los particulares– resulta evidente que los textos que aquí se presentan se encuentran también definidos por el hecho de no limitarse a un análisis desde la perspectiva del derecho público o del derecho privado, sino que se enmarcan dentro de una lógica pluridisciplinaria tanto al interior de la ciencia jurídica como hacia el exterior de la misma. Así, los artículos publicados analizan problemáticas estructurales de la sociedad y el derecho moderno como son la laicidad, la lucha contra las drogas, la intervención militar extranjera, la seguridad, el proceso penal, las negociaciones colectivas, la economía y el Estado liberal.

Finalmente, la revista quiere reiterar su compromiso en la consolidación de la comunidad académica jurídica colombiana y su invitación a todos los operadores jurídicos para que en el espacio ofrecido por *Novum Jus*, aporten sus reflexiones para que todos podamos contribuir a la construcción de sociedades más justas.

JAVIER G. RINCÓN SALCEDO PH. D
Editor